

MARTES 25 DE JUNIO DE 2019

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### GOBIERNO ABIERTO

#### **COLABORA IEEQ EN JORNADA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN LA LUNA**

Como parte del programa 'Gobierno Abierto', habitantes de la colonia La Luna asistieron a la Jornada de Participación, en la que decidieron que la obra pública a realizar por el Municipio de Querétaro sea la rehabilitación del Parque La Luna. El ejercicio democrático se llevó a cabo con la colaboración del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) y el Municipio de Querétaro. De acuerdo con los resultados de la Jornada, 210 personas ejercieron su derecho a decidir sobre la obra pública en la que el gobierno municipal invertirá 4 millones de pesos, entre cuatro opciones definidas previamente por los colonos. Del total de votos, 68 fueron para la obra ganadora, 67 para la Construcción de una Cancha de Usos Múltiples, 54 para el Mejoramiento del Drenaje Pluvial, 19 para la Rehabilitación de diversas calles de la colonia y dos cédulas de votación fueron anuladas por inconsistencias. La Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del IEEQ apoyó con la capacitación a integrantes de mesas receptoras y observadores, el diseño de la cédula de participación, el préstamo de urnas y mamparas, la instalación de las mesas y el desarrollo de la Jornada. La Jornada de Participación se llevó a cabo de 9:00 a 16:00 horas en las mesas receptoras instaladas en el parque principal, las cuales quedaron integradas por habitantes de la colonia ubicada en la Delegación Felipe Carrillo Puerto. Estuvieron presentes la Presidenta de la Comisión Jurídica del organismo electoral, María Pérez Cepeda; la Comisionada de Infoqro, María Elena Guadarrama Conejo; el Regidor Síndico del Ayuntamiento del Municipio de Querétaro, Miguel Parrodi Espinoza; el Secretario de Desarrollo Social y Humano del Municipio de Querétaro, Arturo Torres Gutiérrez, entre otras autoridades. La primera Jornada de 'Gobierno Abierto' en el municipio de Querétaro se realizó en la colonia Lomas del Marqués, la segunda en la colonia La Luna y la tercera tendrá lugar en la colonia Desarrollo San Pablo COMEVI el próximo 7 de julio. (DQ 4, AM 2)

<http://argonmexico.com/colabora-ieeq-en-jornada-de-participacion-ciudadana-en-la-luna/>

<http://legislaturaqueretaro.gob.mx/fraccion-qi-presente-en-la-consulta-ciudadana-en-la-colonia-la-luna/>

<https://elcantodelosgrillos.mx/colabora-ieeqcomunica-en-jornada-de-participacion-ciudadana-en-la-luna>

<https://www.albalaqueretaro.com/single-post/2019/06/24/Se-realiza-la-segunda-jornada-Gobierno-Abierto-en-la-colonia-La-Luna>

<https://www.abcradioqro.com/colabora-ieeq-en-jornada-de-participacion-ciudadana-en-la-luna/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/colabora-ieeq-en-jornada-de-participacion-ciudadana-en-la-luna/>

<http://sinpermiso.mx/?p=31200>

<https://elblogdeporter.com/IEEQ-presente-en-la-Jornada-de-Participacion-Ciudadana-en-la-Colonia-La-Luna+321282>

MARTES 25 DE JUNIO DE 2019

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/25674>

## SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL

### **AGARRÓN POLÍTICO, “LA VUELTA DE LA CAMPANA”**

Por Andrés González

El piso por sobre el que caminará nuestra democracia para el 2021, se está calentando. Y no es precisamente el clima – de por sí caliente en estos meses – el que propicia estas calenturas, sino me refiero al ambiente político. Se trata del agarrón que se dieron al seno del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, IEEQ, en el municipio de Ezequiel Montes al cumplirse allá el llamado “Consejo Itinerante”- muy buena medida, por cierto- al enfrentarse abiertamente el representante del PRI con el de MORENA. Con esto, vimos que el festín político de la discusión – y que bueno que así sea – no solo es en las cúpulas o escenarios nacionales, sino también en cuanto democrático espacio exista en provincia. Y el pretexto –en el lugar y espacio adecuado – lo vuelven a dar los OPLES. Inicia el claridoso del Lic. Juan Carlos Arreguín, representante del PRI ante el IEEQ. Y empieza por el centro de la discusión: “Bajo el argumento de recortar el gasto, se propone la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales, OPLES, y que sea el Instituto Nacional Electoral, quién asuma sus funciones”. El priista de ahí se tomó – buen pretexto desde luego – para desmenuzar a actual gobierno. A muchas de las acciones y obras de este gobierno, el de Andrés Manuel López Obrador, las etiqueta como “ocurrencias” pero que son mal llamadas transformaciones, “pero que han provocado ya daños irreversibles a nuestro país”. Y en uno dos por tres, le retahíla algunos de los que más “daño” le han hecho al país. “La inestabilidad económica, la cancelación de inversiones de fondo, las cifras tan pobres en generación de empleo, el desabasto de medicinas, las licitaciones con asignaciones directas, el mal llamado combate al huachicol – sin un solo detenido eh –y su anuncio de pipas que jamás nadie vió; la sumisión al vecino del norte y un nunca tan largo etcétera”. Arreguín había preparado a conciencia su intervención. Atónitos, le escuchaban un medio centenar de estudiantes del Instituto Universitario del Centro de México, EDUCEM. La sesión del IEEQ era recibida en el auditorio de la Asociación Ganadera Local del municipio de Ezequiel Montes. Ese fue el campo de batalla ideológico en torno – pretexto – a los OPLES. Arreguín dice que, para detener la desaparición de los OPLES, este partido hará un frente común con otras fuerzas políticas. “Es mentira que existirán ahorros, pero si es verdad que solo los OPLES y las leyes locales, garantizan una tropicalización en la materia. Es mentira que busquen equidad, pero si es verdad su afanoso propósito de tener control sobre los hipotéticos apéndices del INE que necesariamente se tendrían que crear para la operatividad y logística de las elecciones”. Y afina puntería: “Es mentira que MORENA sea el cambio, pero si es verdad que, si no alzamos la voz, son un peligro para México”. Defiende pues, a los OPLES y al IEEQ, pero ataca en forma directa a MORENA. Y la acusación es directa a López Obrador. Al estilo de Arreguín. Pero ahí estaba presente el representante de MORENA, Norman Pearl, que con nada se queda. Y expone: “Antes de hablar del IEEQ, es menester hablar del PRI. Que es el PRI. O, mejor dicho, que fue el PRI”. Las pedradas – presagio de Arreguín – vienen directas. Y Pearl se da gusto: “Que fue lo que nos hizo el PRI, que nos hizo reflexionar el primero de julio de 2018 y que el pueblo le arrebató el gobierno. ¿Porque se hizo esto?” Y de ahí parte Norman. Las palabras de Arreguín lo habían no solo provocado, sino lo habían enchilado. “Eso no fue producto ni del momento ni de la casualidad. Esto fue el producto del saqueo sistemático que hicieron de este país”. Pero el representante de MORENA, afina puntería. “Soslaya la importancia que tienen los tremendos cambios que se están llevando a cabo. Por ejemplo, cuando habla de huachicol estamos hablando de un 95 por ciento de erradicación, esto representa un ahorro de 50 mil mdp al año, pero representa un acto de dignidad, para evitar, para evadir el saqueo consensuado, permitido, alentado por el PRI y por el PAN”. El silencio en la sala era absoluto. Los estudiantes ahí presentes, les tocó oír, aunque sea una pequeña parte, de las razones y motivos del lobo. “Esto se acabó”. Y ya encarrerado



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

Norman agrega: “La devolución de impuestos que hacían los presidentes, particular el presidente Enrique Peña Nieto, en beneficio de los grandes empresarios de este país, nos hacen pensar cuando menos, que era injusto. Es decir, el resto de los empresarios o del resto de personas que pagamos impuestos, lo hacemos de una manera puntual y obligatoria, sino que estamos presos de un sistema que nos impide actuar de manera discrecional. El presidente tenía esa posibilidad, los presidentes y beneficiaron a los empresarios, a sus socios, de su época, de su sexenio”. Señala que las empresas tienen una función social en el pago de impuestos. “Y eso no se hacía, 500 empresas se burlaban del pueblo de México, explotando trabajadores y no pagando impuestos. Eso se erradicó”. Pero Norman no dio ni citó a ninguna empresa. “...nos dimos cuenta que del PRI al PAN no hubo ningún cambio y que realmente y lo único que hicieron fue compartir su saqueo, compartir sus actos desleales para con el pueblo que los llevó (al poder). Y termina en referencia directa a los OPLES. Y cita el caso de Puebla: “El OPLE de ese estado, se prestó para un abierto fraude electoral...tenemos el recuerdo del Estado de México, con un OPLE controlado por el PRI...y así lo vimos como a través de estos años como OPLES se fueron plegando a las voluntades de los gobiernos en turno”. Señaló, sin embargo, que el caso del IEEQ es “un caso aislado...este es un instituto que crea, que trabaja todos los días, que aporta, que construye, que genera ideas y nosotros, los partidos políticos no lo podemos pasar por alto. Nosotros quisiéramos, a título personal y como MORENA, plantear la necesidad de reformar a los institutos, quizás si en un marco de austeridad, pero pensando en los beneficios que nos ofrecen”. Propone, en un galimatías final, evaluación y capacitación de consejeros y secretario técnico, “al margen de su filias o fobias partidistas, para que sea en un estado realmente eficiente y sobre todo imparcial. Siento que las palabras del representante del PRI, están movidas por el rencor y el recuerdo del poder, que alguna vez tuvieron”. A esto en política, se le conoce como “la vuelta de la campana”

<https://codiceinformativo.com/columna/agarron-politico-la-vuelta-de-la-campana/>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **SECRETARIO GENERAL DEL PAN SE REUNIRÁ CON DIPUTADA POR MALENTENDIDOS**

Por Katia Lemus

El secretario general del PAN, Martín Arango, negó que haya dicho que la diputada Elsa Méndez esté mal informada o mal asesorada en materia de derecho por defender la vida; y por la confusión que esto generó, se reunirá con ella en esta semana para aclarar esta situación, pues consideró que la lucha que encabeza como diputada coincide con la de él como autoridad en su partido. “Cuáles son estas coincidencias: el PAN siempre defiende a la familia y siempre va a defender la vida, que es la causa que hoy encabeza la diputada”. (CQRO)

#### **FRACCIÓN DE QI MANTIENE JORNADAS SOCIALES EN QUERÉTARO Y EL MARQUÉS**

En la novena Jornada Social en la colonia Laderas de San Pedro Mártir, la coordinadora de la Fracción Querétaro Independiente (QI), Connie Herrera Martínez, recibió la petición de los colonos para intervenir en esta zona, en la que se comienzan a tener escurrimientos de lluvia que se concentran. Martín Vázquez Labrada detalló que en la calle Coral se encuentra una alcantarilla que, presume, puede necesitar desazolve, debido a que por ahí fluye el agua de tres colonias aledañas. En este sentido, la diputada Connie Herrera se comprometió a buscar la colaboración de las autoridades de la CEA y del Municipio de Querétaro, para que en conjunto con la Fracción QI se atienda esta petición. (AM)

MARTES 25 DE JUNIO DE 2019

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: LIMPIARÁ” HASTA DONDE TOPE”**

Tras la presentación de 5 denuncias ante la Fiscalía y la declaración de Marcos Aguilar Vega de que se trata de una campaña en su contra, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, negó que las acciones lleven dedicativa personal y advirtió que “quien haya abusado tendrá que pagar las consecuencias”. (DQ, principal)

### **EUQ: CAE 16.5% PRODUCCIÓN DE SECTOR CONSTRUCTOR**

En el primer trimestre de este año, Querétaro registró una caída de 16.5% en el valor de la producción de las empresas constructoras, reporta el CEESC de la CMIC. (EUQ, principal)

### **AM: QUERÉTARO PADECE LA INFLACIÓN MÁS ALTA**

La inflación en Querétaro superó la estadística nacional, colocándose como una de las más altas del país durante el primer cuatrimestre de 2019, especialmente la que se registra en la capital del estado. Con un índice de 5.81%, la capital queretana se ubica como la segunda ciudad con el mayor aumento de precios; el porcentaje nacional fue de 4.41, de acuerdo con información del INEGI. (AM, principal)

### **N: AMPLIO APOYO**

Ante las torrenciales lluvias de la noche del domingo y la madrugada de ayer, el municipio capitalino activó un operativo de ayuda, en el que participaron personal de Servicios Públicos Municipales, Obras Públicas, Delegaciones, Seguridad Municipal y Protección Civil, con el apoyo de 6 grúas, 3 vactor, 4 camiones de volteo, 5 camionetas de redilas, 6 retroexcavadoras, 2 minicargadores y unas 200 personas, quienes recogieron más de 70 toneladas de basura y escombros que arrastró el agua. (N, principal)

### **CQRO: RESTRICCIÓN DE CIRCULACIÓN A VEHÍCULOS FORÁNEOS EN CDMX SOLO “ES UNA PROPUESTA”: SEDESU**

La restricción a la circulación de vehículos con placas foráneas en la CDMX “actualmente es una propuesta”, la cual se aplicaría a partir del año 2020; por ello, el gobierno del estado de Querétaro realiza las observaciones y comentarios a propósito de la medida, para que se apliquen en el consejo directivo de la Came. Así lo dio a conocer Marco Del Prete, titular de la SEDSU, al preguntarle sobre los puntos del Plan de Reducción de Emisiones del Sector Movilidad, presentado por el gobierno de la capital del país y la Secretaría de Movilidad de CDMX, cuyo objetivo es reducir 30% las emisiones de contaminantes de fuentes móviles en la zona para el año 2024. (CQRO, principal)

### **PA: CONVOCA KARINA A RESCATAR VALORES**

Al hacer una introspección familiar y recuperar los valores morales de la queretanidad exhorta la presidenta estatal del DIF, Karina Castro de Domínguez, a los queretanos, frente al problema social de los feminicidios registrados la semana pasada en los municipios de Tequisquiapan y Corregidora. (PA, principal)

## PODER EJECUTIVO

### **INSTALARÁN SUBCOMISIONES DE APOYO EN LA TOMA DE DECISIONES A COSMOS**

La Comisión para la Evaluación de la Operación del SJPA del Estado de Querétaro, denominada Cosmos, celebró la primera sesión extraordinaria en la que se hizo la instalación de las 12 subcomisiones de carácter permanente.

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

Dando cumplimiento al título IV, capítulo 1, de la Ley Cosmos, que establece la integración de las subcomisiones, Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, encabezó, en representación del gobernador Francisco Domínguez, la sesión en la que se instalaron los grupos permanentes que conformarán dichas subcomisiones. (AM)

## **JUSTICIA Y AJUSTES INSTITUCIONALES NECESARIOS: FDS**

Tras la detención del presunto responsable de la muerte de Nancy Morales, el gobernador Francisco Domínguez giró instrucciones para apoyar a la familia de la víctima en está doloroso proceso, así como actualizar protocolos de atención y medidas cautelares que se aplican en casos como este. (N)

## **QROBÚS ES DE ADO Y FLECHA AMARILLA**

Por Cecilia Conde

El 70% de la empresa MóvilQrobús ya ha sido adquirida por los socios ADO y Flecha Amarilla, aunque continúan en pláticas para adquirir más acciones, aseveró Alejandro López, director del IQT. (DQ)

## **FRUCTÍFERA GIRA POR EUROPA**

Por Diego A. Rivera

Gira por Europa se reflejará en mil 300 mdp de inversión, mil 385 empleos y dos convenios de colaboración para impulsar la educación y la producción agroalimentaria de Querétaro, aseguró Marco del Prete, titular de la SEDESU. (N)

## **BUSCAN IMPULSAR CORREDOR INDUSTRIAL DEL BAJÍO CON TRANSFORMACIÓN DIGITAL**

La cumbre de líderes 4.0 en transformación digital: SmartMx 4.0, inició con el objetivo de ser un catalizador para aprender, colaborar, compartir ideas y generar estrategias de gran valor a partir de la transformación digital mundial para hacer del corredor industrial del bajío una región más productiva, colaborativa y competitiva (...) Durante la inauguración del encuentro, Marco Del Prete, titular de la SEDESU, indicó que la administración estatal se ha encargado de realizar alianzas con instituciones educativas para fomentar la triple hélice que es un ejemplo claro de desarrollo económico, tecnológico y educativo. (AM, EUQ, N)

## **DEFENDERÁN RECURSOS PARA PUEBLOS MÁGICOS**

Por Cecilia Conde

Ante las autoridades federales continuará la insistencia para que haya recursos más impulso a los lugares que con nombramiento de Pueblo Mágico, ya que es uno de los productos con mayor alcance para los destinos sin playa, afirmó el secretario de Turismo, Hugo Burgos García. (DQ)

## **INAUGURÓ DIF ESTATAL LACTARIO EN EL CAS CARMELITA BALLESTEROS**

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, acompañada por Eleanor Hernández Bustos, Directora General del SEDIF, inauguró el área de lactancia del Centro de Asistencia Social Carmelita Ballesteros. Cabe mencionar que dicho lactario brindará servicio a las madres adolescentes que requieren alimentar a sus bebés y al mismo tiempo entablarán con ellos una conexión especial y segura. (PA, N)

## **CONVOCA KARINA A RESCATAR VALORES**

A hacer una introspección familiar y recuperar los valores morales de la queretanidad exhorta la presidenta estatal del DIF, Karina Castro de Domínguez a los queretanos, frente al problema social de los feminicidios registrados la semana pasada en los municipios Tequisquiapan y Corregidora. (PA)

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

## **CAMBIOS EN VERIFICACIÓN**

En caso de aprobarse un nuevo esquema de entrega de hologramas “00” y restricciones en la circulación de vehículos foráneos en la Ciudad de México, propuestas presentadas por la CAME, Marco del Prete, titular de la SEDESU, dijo que la entidad se sumaría a estas nuevas disposiciones. (EUQ, DQ)

## **REPLICARÍAN CENTRO MUNDIAL DE HORTICULTURA**

Por Laura Banda

Es momento de impulsar la valoración agroindustrial del municipio de Pedro Escobedo, dijo el Marco del Prete, titular de la SEDESU, al adelantar el interés de la entidad por replicar el modelo del Centro Mundial de Horticultura, basado en la triple hélice. (DQ)

## **PREPARAN ABASTO ALTERNO DE AGUA**

Por Cecilia Conde

Por la amenaza de mineros de cerrar el Acueducto II, la CEA tiene contacto con el consorcio que opera ese sistema para prevenir incidentes, y cuenta con un protocolo alternativo para abastecer de agua a la zona metropolitana. Desde el viernes pasado trabajadores de la mina La Negra, ubicada en Maconí, municipio de en Caderyta de Montes, declararon que si la Conagua no otorga los permisos que requiere la mina para regresar a operar cerrarían el Acueducto II que abastece de agua a la zona metropolitana. (DQ)

Poder Legislativo

## **ZAPATA: INVIABLE FISCALÍA PARA MOTOCICLISTAS**

Por Zulema López

Antonio Zapata, presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura local, rechazó que sea necesario crear una Fiscalía Especializada en atender los delitos en y contra los motociclistas. Lo anterior al ser entrevistado sobre las propuestas que presentó la Federación de RCCM Rodando y Creando Cultura para el Motociclistas, que busca que no se criminalice a los motociclistas y que en vez de que se les exija portar su matrícula en el casco, se tomen acciones para proteger a los integrantes del sector, así como a toda la ciudadanía. (DQ)

## **CONGELAN REFORMA**

El coordinador del PAN en el Senado de la República, Mauricio Kuri González, señaló que se envió a la ‘congeladora legislativa’ la reforma constitucional en materia de revocación de mandato. (AM)

## **PAN NO PERMITIRÁ NUEVOS IMPUESTOS**

El Coordinador de las y los senadores del PAN, Mauricio Kuri, advirtió que su partido no permitirá que el gobierno federal aplique nuevos impuestos a medicinas, alimentos e internet en detrimento de la economía de las familias mexicanas. (N)

## **MUNICIPIOS**

### **ALEJANDRO OCHOA CANDIL DE LA CALLE**

Ave de tempestades, el alcalde de Colón, Querétaro, Alejandro Ochoa Valencia, asistió una vez más al Paris Air Show que anualmente se celebra en la Ciudad Luz y que congrega a las empresas más importantes del sector aéreo espacial. Y como hace un año, que viajó con toda su familia y visitó los principales atractivos turísticos, se hizo presente sin invitación y con cargo al erario público. (PA)

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

## **ATRAEN CAPITAL DE EUROPA**

Por Gonzalo Flores

Una inversión de 20 mdd por parte del Grupo Gramosa para desarrollar el proyecto inmobiliario, industrial y de servicios 'Terrakia', la ampliación del Parque Industrial Aerotech, así como las visitas de inversionistas españoles, fueron los resultados del viaje a Francia y España del alcalde de Colón, Alejandro Ochoa. (AM)

## **ATIENDE MUNICIPIO DE QUERÉTARO AFECTACIONES POR LLUVIAS**

La UMPCQ dio a conocer que durante las lluvias registradas el pasado domingo 23 de junio, un total de cuatro viviendas, en dos puntos diferentes de la ciudad, resultaron con alguna afectación, además de que se registró un desbordamiento del dren Cimatarío, sin que se generarán afectaciones mayores a la población. Carlos Rodríguez, titular de la UMPCQ, informó que la precipitación que comenzó alrededor de las 21:00 horas, duró aproximadamente una hora con 20 minutos en toda la zona urbana del municipio. (AM, CQRO, N)

## **AFECTACIONES EN MÁS DE 20 VIVIENDAS EN HÉRCULES**

Por Jahaira Lara

Tras los daños que se registraron por la precipitación pluvial del pasado domingo habitantes de Hércules exigieron al municipio de Querétaro que se estudie la zona; ya que ante la expansión del fraccionamiento Milenio III, la cantidad de agua que desemboca en esta localidad durante la temporada de lluvia ha incrementado. (N)

## **DECENAS DE CASAS SUFRIERON ESTRAGOS EN PANAMERICANO**

Derivado de las lluvias registradas la noche del domingo, al menos 25 automóviles y decenas de casas resultaron afectadas por el desbordamiento del dren Cimatarío. (N, EUQ)

## **ACTUALIZAN AL 100% ATLAS DE RIESGO**

Al asegurar que el Atlas de Riesgo del municipio de Querétaro está 100% actualizado, el director de la coordinación de Protección Civil Municipal, Carlos Rodríguez Di Bella, aseguró que el desbordamiento del Dren Cimatarío del domingo no generó afectaciones mayores a la población. (EUQ, DQ)

## **DETIENEN A 4 HOMBRES POR DOS FEMINICIDIOS**

Por Marittza Navarro

La fiscal especializada en la investigación de Delitos Contra la Vida de las Mujeres, Mahyra Rufino Mentado, informó que este fin de semana detuvieron a cuatro hombres como probables responsables de dos feminicidios cometidos en Tequisquiapan y en Corregidora. Confirmó que Nancy fue asesinada por órdenes de su ex pareja para quedarse con la custodia de su hija y cobrar un seguro de vida. Contrató a dos hombres de origen hondureño para la comisión del delito. Y la mujer localizada muerta en un baldío fue presuntamente asesinada a golpes por su ex pareja, señaló la fiscal. (EUQ)

## **CON DETENCIÓN DE PRESUNTO FEMINICIDA, ¿SE CIERRA CASO NANCY? NO**

Sin duda, el caso Nancy tiene rebasado por completo a diversas autoridades en la entidad y la detención del presunto feminicida Ernesto Enrique Canales Varas, que se conoció ayer, fue pronta debido a la presión social que el mismo homicidio encierra (...) La detención de Ernesto se da en un momento en que la presión social empezaba a hacer mella en las diferentes instituciones gubernamentales, todo porque Nancy pidió ayuda y no se la dieron, tocó la puerta del Gobernador y no se la abrieron y hoy Nancy, Nancy ya no está. (PA)

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

## **OBTENER LA CUSTODIA DE SU HIJA Y COBRAR UN SEGURO DE VIDA, POSIBLE MÓVIL EN FEMINICIDIO DE NANCY**

El feminicidio de Nancy cometido el pasado jueves en el municipio de Tequisquiapan, fue esclarecido por la FGE, dependencia que confirmó la detención de su expareja sentimental, así como a dos personas más de origen hondureño, presuntos autores materiales, y el aseguramiento del arma de fuego utilizada para cometer el delito. (ADN, N, CQRO, ESSJR, DQ)

## **EL ESTADO FUE OMISO EN CASO NANCY: AQUESEX**

El plan de seguridad para proteger a Nancy Guadalupe Morales Hidalgo, la mujer víctima de un feminicidio en Tequisquiapan, se rompió porque el Estado fue omiso, afirmó Alejandra Martínez Galán, representante de la Aquesex, quien dijo que la FGE y el IQM justifican y culpan a la víctima de su situación. (DQ)

## **DETIENEN A PRESUNTO FEMINICIDA DE CORREGIDORA**

La Fiscalía Especializada en Investigación de Delitos Cometidos contra Mujeres, Mahyra Rufino Mentado, informó que el cuerpo de la mujer que fue encontrada dentro de un terreno baldío en estado de descomposición, perdió la vida a golpes que le proporcionó su expareja después de una discusión. (DQ, N)

## **EX CANDIDATA DE TEQUIS VINCULADA A PROCESO**

Ayer la FGR dio a conocer que se obtuvo del Juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio, auto vinculación a proceso en contra de la ex candidata a la presidencia de Tequisquiapan, Paulina Chávez por su probable responsabilidad en la comisión del delito de portación de arma de fuego. (ESSJR, DQ)

## **MÁS DE 70 MIL FAMILIAS BENEFICIADAS POR ALCALDE EN TU CALLE**

A tan sólo dos meses de haberse puesto en marcha el programa Alcalde en tu Calle, éste ha llevado jornadas de rehabilitación de espacios y de acercamiento de servicios públicos a más de 70 mil queretanos de las 7 Delegaciones Municipales, con lo que, a decir del Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, gracias a este esquema se pueden escuchar las principales necesidades de la gente y trabajar para encontrarles una solución. (ADN, AM, N, DQ, EUQ)

## **CAPITAL DESTINA MÁS DE 116 MDP A ACCIONES PARA NIÑAS, NIÑOS Y JÓVENES**

De acuerdo con información del gobierno municipal de Querétaro, el sector juvenil representa más del 32% del total de la población. Por ello, la actual administración capitalina ha emprendido acciones específicas para impulsar a las y los miles de jóvenes y niños que habitan en la ciudad de Querétaro. Entre las acciones que actualmente se ejecutan en favor de este sector de la población, se encuentran: obras de infraestructura educativa, becas para alumnos destacados y de movilidad internacional, implementación de la campaña Cambiemos su futuro, servicio de transporte universitario y trabajos en materia de infraestructura deportiva. (CQRO)

## **TUIT SOBRE “LIMPIAR LA CASA” NO TIENE DEDICATORIA: NAVA**

Lo dicho sobre “limpiar la casa” no tiene ninguna dedicatoria, por el contrario, el compromiso de la actual administración es revisar las anomalías y transparentar, expuso el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. Esto, luego de sostener lo publicado en su cuenta de Twitter, en donde hace un par de días escribió: “Que nadie se ofenda porque limpiemos la casa. Quien haya abusado tendrá que pagar las consecuencias. Nadie está por encima de los intereses de las y los queretanos... A donde tope”. (CQRO, N)

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

## **CENTROS DE DÍA DE QUERÉTARO ATIENDEN A 35 MENORES MIGRANTES**

Por Gonzalo Flores

Los Centros de Día del Sistema Municipal para el DIF de Querétaro, atienden a aproximadamente 35 niñas y niños migrantes, con el consentimiento de sus progenitores, donde reciben alimentación e instrucción educativa. El secretario de Gobierno municipal, Apolinar Casillas Gutiérrez, dijo en entrevista con medios de comunicación que dichas acciones se llevan a cabo en el marco del Programa de Atención a Menores en Situación de Calle del DIF local. (AM)

## **CICLISTAS Y MUNICIPIO, EN DIÁLOGO**

El Municipio de Querétaro ya comenzó las reuniones con la Unión de Asociaciones de Ciclistas y Saca la Bici, quienes pidieron mantenimiento, equipamiento y seguridad tanto a peatones como a ciclistas en el sistema municipal de movilidad, así como revisar el estatus de las ciclovías para determinar cuáles podrían permanecer, eliminarse, modificarse, ampliarse y conectarse, además de una campaña de educación vial del peatón, del ciclista y del automovilista, indicó el titular de la Secretaría de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez. (AM, DQ)

## **CLAUSURAN LA RESERVA**

El secretario de Gobierno municipal de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, confirmó que el conjunto habitacional La Reserva fue clausurado de manera parcial, por hacer modificaciones al proyecto de construcción sin autorización. (DQ, N)

## **CONCLUYE EL CAMBIO DE LUMINARIAS PASEO CENTENARIO DEL EJÉRCITO MEXICANO**

Con la instalación de un total de 690 luminarias led en 8.8 kilómetros por carril del Paseo Centenario del Ejército Mexicano, concluyó el cambio de alumbrado público en esta vialidad, donde se realizó una inversión de 13 millones 176 mil 200 pesos beneficiando a 26 mil 855 habitantes, informó el titular de Obras Públicas Municipales de El Marqués, Abraham Ibarra Villaseñor. (Q, DQ, N, EUQ)

## **FAMILIAS ANTORCHISTAS DE “EL PARAÍSO” EN EL MARQUÉS TENDRÁ ELECTRIFICACIÓN**

Gracias a la lucha organizada y a la disposición del gobierno municipal en el Marqués las familias asentadas en la colonia El Paraíso ya podrán contar con la electrificación correspondiente que, les permita tener una mejor calidad de vida. El Dirigente Municipal en esta demarcación, Clemente Pérez González dijo que, en poco tiempo que lleva LA Organización representando a las familias de la zona en mención (diciembre del 2018) se han dado resultados favorables, resultado del trabajo y la unidad. (PA)

## **DESTINAN 24.5 MILLONES DE PESOS PARA 15 OBRAS**

El Municipio de Tolimán invirtió 24.5 millones de pesos en la ejecución de 15 obras para beneficiar a los habitantes de distintas comunidades, además de brindar empleo temporal. (AM)

## **TRABAJADORES DE LA MINA LA NEGRA AMENAZAN CON CERRAR EL ACUEDUCTO II**

En caso de que las autoridades de la Conagua no se acerquen a dialogar con los trabajadores de la minera La Negra, quienes se han visto afectados desde hace siete meses por la suspensión de las actividades en la mina, tomarán las instalaciones del Acueducto II, aseguró Selomith Escobedo, delegada municipal de la comunidad de Maconí, Cadereyta. Recordó que desde el 21 de noviembre del año pasado fueron suspendidas las actividades de exploración, extracción y beneficio de los minerales como la plata, cobre, zinc y plomo, que generan una derrama económica anual de 515 millones de pesos. (CQRO, DQ, EUQ, N)

MARTES 25 DE JUNIO DE 2019

## INFORMACIÓN GENERAL

### **EL EJIDATARIO ALFREDO SUÁREZ FUE AMENAZADO POR VISITADORA DE PA**

Por Luis Montes de Oca

La visitadora de la Procuraduría Agraria, Leticia Meza, amenazó ayer vía telefónica al presidente de la UFIC Querétaro, Alfredo Suarez, amagando con “traer a sus hermanos” de Michoacán porque ellos no se andan con rodeos. (N)

### **LA UAQ IMPULSA PROPUESTAS PARA LA MEJORA DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR: RECTORA**

Durante la audiencia pública para la construcción de la Ley General de Educación, que se efectuará el próximo miércoles 26 de junio en la sede del Poder Legislativo federal, la UAQ presentará una ponencia oral. Así lo informó la rectora de la Máxima Casa de Estudios del estado, Dra. Teresa García Gasca, en el noticiario Presencia Universitaria, que se transmite por Radio UAQ 89.5 FM y canal 24 de TvUAQ. (AM, PA)

### **PARTICIPARÁ LA UAQ EN AUDIENCIA PARA LEY GENERAL DE EDUCACIÓN**

La Universidad no está pasiva, sino que continúa impulsando propuestas para el proyecto de mejora de la Educación Superior, afirmó la Rectora de la Máxima Casa de Estudios de la entidad. La UAQ presentará una ponencia oral en la audiencia pública para la construcción de la Ley General de Educación, que se efectuará el próximo miércoles 26 de junio en San Lázaro. (PA)

### **PIDEN A UAQ EXPEDIR TÍTULOS EN FEMENINO**

Debido a que los títulos universitarios expedidos por la UAQ se emiten en masculino, la ex alumna activista Maricruz García Bárcenas ingresó una solicitud para que estos sean nombrados en femenino y con ello, se reconozca la presencia de las mujeres en la máxima casa de estudios del estado. (DQ)

### **PROFEPA SE HACE CARGO DE COCODRILO ENCONTRADO EN SAN JUAN DEL RÍO**

Por Montserrat Márquez

El cocodrilo moroletti encontrado este domingo entre las calles Sierra Vertientes y Río Moctezuma, en el oriente de la ciudad de San Juan del Río y que fue resguardado por el Cuerpo de Bomberos, fue puesto a disposición de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, delegación Querétaro. (EUQ)

### **SE DEBE PRIORIZAR EL TALENTO LOCAL PARA BRINDAR EMPLEO: COPARMEX**

Por Dagoberto Zambrano

Lorena Jiménez Salcedo, presidenta de la Coparmex en Querétaro, consideró que primero debe darse empleos a los trabajadores en el estado y posteriormente ver si hay posibilidad de atender la demanda en el mercado laboral por parte de los migrantes que lleguen a la entidad. (AM)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **BAJO RESERVA**

Pancho se toma unos días de vacaciones. Nos comentan que el gobernador FDS se tomará durante la presente semana un descanso. En días pasados, nos dicen, ingresó a la Legislatura del estado un documento que ya fue canalizado al presidente de la Mesa Directiva, el panista Antonio Zapata, con el fin de notificar a los diputados su decisión de tomar vacaciones, las cuales por cuestiones de trabajo el mandatario queretano suspendió la Semana

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

Santa pasada. El resto de las oficinas de gobierno del estado, nos cuentan, trabajan de manera normal, aunque ya está cerca el periodo de verano en el que la mayoría de los trabajadores al servicio de los poderes del Estado salen de vacaciones. Presentan la Ruta El Sereno. Nos comentan que el gobierno municipal capitalino que encabeza LBN presentará este día un producto turístico, que promete tener mucha demanda entre los miles de visitantes que llegan los fines de semana a la capital del estado. Se trata, nos dicen, de la Ruta El Sereno que incluye las iglesias y conventos, que principalmente están en la zona del Centro Histórico. Con este producto, nos dicen, se busca fortalecer el turismo religioso, que ya a nivel estatal representa un importante generador de ingresos. (EUQ 2)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

En su cuenta de Twitter, el coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República, MKG, escribió este lunes: “¡Atención! Morena va por más IMPUESTOS: @ SHCP se prepara a cobrar: IVA A MEDICINAS, ALIMENTOS E INTERNET. Esto afectará GRAVEMENTE a nuestras FAMILIAS. No les alcanza por su derroche. Nos opondremos”. Asimismo, señaló en un video en la misma cuenta: “No lo podemos permitir. No podemos permitir que por malas decisiones y por falta de recaudación en lo que está haciendo la Secretaría de Hacienda, lo paguemos millones de mexicanos”. Y la diputada del PAN en el Congreso del estado, Elsa Méndez, se ha encargado de informar puntualmente en redes sociales -desde Colombia- que asiste al Congreso Internacional Pro Vida y Pro Familia, que se lleva a cabo en Medellín. “Esto es Ciencia, No ideas, seguimos en el Congreso Internacional Pro Vida y Familia, en Medellín, Colombia, Dr. Kemel Ghotme, Médico Neurocirujano Pediatra, Desde la semana 7 de gestación, el feto desarrolla las vías del dolor. Es un ser humano y siente, en pocas palabras (sic)”, escribió en un tuit. Y: “Todo el apoyo al valiente médico Leandro Rodríguez Lastra, nos da una muestra de lo que es actuar con conciencia y con integridad. En México estoy trabajando para proteger a nuestros médicos por el respeto absoluto a libertad de conciencia. #VidaParaLaOEA (sic)”, agregó en otro mensaje. Además, la polémica legisladora -que llegó a su curul con los colores del blanquiazul, en el cual no milita- ahora arremetió en contra del secretario general del PAN, Martín Arango. “A falta de una agenda propia y alejarse de la doctrina del partido, opina Martín A que estoy mal asesorada. ¿Ellos al frente de un partido de derecha lo asesora la izquierda?, Asistan a los foros, Debatan con los especialistas y salgan de su ignorancia. #NoAlaIdeologiaDeGenero (sic)”, le mandó decir en otro tuitazo... ¡Así las benditas redes sociales! Y en otras cosas, que durante su gira por Francia, autoridades estatales sostuvieron reuniones con directivos de la compañía francesa Safran, con quienes se trataron temas de nuevas inversiones para la entidad y de cómo la empresa gala puede colaborar en el desarrollo de la industria de los drones y la espacial en Querétaro, subrayó Marco Del Prete, SEDESU. (CQRO 1 y 2)

## **EXPEDIENTE Q “OFENDIDOS”**

Por Adán Olvera

Un grupo de personas con mucho tiempo de sobra en las redes sociales se escandalizó con un reciente mensaje del presidente municipal Luis Nava de “Que nadie se ofenda porque limpiemos la casa. Quien haya abusado tendrá que pagar las consecuencias. Nadie está por encima de los intereses de las y los queretanos... A donde tope”. Bastaron estas palabras para que como hace algunos años un batallón (todavía no es ejército) de tuiteros saliera a la defensa del ex presidente municipal de Querétaro, MAV, que ya se puso el saco de las denuncias penales que ha presentado la actual administración en la Fiscalía Anticorrupción; el presidente municipal Luis Nava, aclaró que las denuncias no tienen dedicatoria a una persona en especial pero el diputado federal Aguilar, ya se puso los guantes y quiere que lo inviten a la fiesta. Son varias las concesiones que están en la lupa de los sabuesos de la Entidad Superior de Fiscalización y de la Fiscalía Anticorrupción; son esas instancias las que tendrán que decirnos si existen delitos que perseguir y nadie más puede aventurarse en este momento a declarar culpables o sentirse enjuiciados porque aún no llegamos a eso. Lo que se diga en las calles de parte de “El Pueblo Sabio” son muchas cosas, pero nada hasta el

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

momento es cosa juzgada y no se pueden adelantar conceptos y señalamientos en específico; Marcos Aguilar hasta hace algunos meses era el político con mayor recordación en la mente de los electores, independientemente de la forma en la que se le recuerde, ya sea para bien o para mal, será una instancia jurisdiccional la que tendrá que determinar, si existen delitos que perseguir en los asuntos investigados. La adquisición injustificada de sombrillas por más de 4 millones de pesos, transferencia de recursos injustificados por el contrato de luminarias y más de 14 mdp en nóminas e impuestos; además del asunto de la maqueta monumental de la Alameda Hidalgo, donde se invirtieron 9 millones 59 mil 600 pesos sin justificación ni fundamentos. DE REBOTE. Horror y posible omisión en el crimen de Tequisquiapan en contra de “Nancy”. No podemos cerrar los ojos por los casos de violencia en contra de las mujeres, muchas instancias tienen que explicar y además reforzar su trabajo. (DQ)

## **CUARTO DE GUERRA**

CARIÑO. Hoy que le organizan a Alejandro Moreno Cárdenas una cena de presentación en Querétaro, la incógnita es si estará invitado el amigazo y protegido de “Alito”, el pro morenista Erick Osornio y, de ser así, qué lugar le dará Juan José Ruiz en la mesa a su viejo adversario y claro aspirante a arrebatarle la dirigencia estatal. Digo, para ayudar bien desde ahí y desde la CATEM queretana a la causa lopezobradorista. “FIFÍ”. De los creadores de la 4T, llega otro tornado económico a un sector clave de Querétaro: los recortes presupuestales alcanzaron a la floreciente industria vitivinícola, que a mitad de año sigue clamando y esperando el apoyo federal. S.O.S. ¿Llegarán los recursos? En este y otros temas, nadie lo sabe. Por lo pronto la SEDEA destinó 9 mdp para proteger con malla los plantíos de la vid ante alguna contingencia climática como las granizadas, además de promoción de eventos turísticos vinculados con la producción de uva y vino. En esas andan las secretarías de Desarrollo Agropecuario, de Desarrollo Sustentable y de Turismo para ayudar a que se sostengan los muy neoliberales vitivinicultores y sus miles de empleos, que con turismo rural colocaron a Querétaro en los primeros lugares de visitantes. (DQ)

## **ASTERISCOS**

ALISTAN LLEGADA DE HOTELES A CORREGIDORA. Desde su apertura el 14 de febrero, el Museo de Sitio de la Pirámide de El Pueblito acumula más de 35 mil visitas, de acuerdo con el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, con lo que se ha convertido en uno de los lugares más visitados del estado. Con el propósito de que se tengan opciones para que los visitantes pasen la noche en el municipio, se confirmó que una cadena española está muy adelantada en comenzar su instalación en Corregidora y además hay otra cadena interesada. Ambas buscan asentarse en la avenida Constituyentes. UAQ ESCALA EN ‘RANKING’ MUNDIAL. La publicación británica ‘Times Higher Education’ enlistó a más de mil 200 universidades en el ‘World University Rankings 2019’, en el cual la Universidad Autónoma de Querétaro escaló posiciones gracias a su calidad educativa. En la publicación, la UAQ se ubicó en el tercer lugar nacional, detrás del Tecnológico de Monterrey y la Universidad Nacional Autónoma de México, que ocupan la primera y la segunda posición. Además, en el nivel general, la UAQ subió 10 posiciones en el ‘ranking’ latinoamericano, colocándose en el sitio 62. (AM)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

CONGELAN INICIATIVA PARA PROTEGER MUJERES. Guardadita. Hace mes y medio, el pasado 8 de mayo, la presidenta del Partido Querétaro Independiente, diputada Concepción Herrera Martínez, presentó una iniciativa de acuerdo en el Congreso del Estado para exhortar al Instituto Queretano de las Mujeres a establecer medidas y mecanismos de protección y salvaguarda de mujeres mediante dispositivos físicos o aplicaciones tecnológicas. ¿Y sabe qué? Ni siquiera ha merecido que se turne a la comisión. El tema viene cuento ante el creciente fenómeno de los feminicidios y las agresiones en contra de la población femenina en nuestro estado. La propuesta de Connie,

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

como se le conoce popularmente, contribuye realmente a la prevención para que las mujeres cuenten con mecanismos que garanticen su seguridad, como el establecimiento de botones de pánico. Y es que el Instituto Queretano de la Mujer cuenta con presupuesto e independencia y su deber es generar programas que sean eficaces y otorgue seguridad para ellas. Incluso para la FGE sería importante contar con el monitoreo a través de una app. La iniciativa señala que cuando se trata de dispositivos físicos, estos generalmente son de uso sencillo, ya que solo cuentan con uno o dos botones y no requieren mayor conocimiento para su utilización. Estos dispositivos físicos pueden ser móviles (portables) o bien, pueden instalarse en lugares estratégicos de un territorio o en vehículos, de ahí que en la actualidad existen “cabinas” donde están esos botones, también los puedes encontrar instalados en el transporte público, o bien en edificios públicos o centros comerciales, pues es en éstos últimos sitios señalados, donde se dan en gran medida los casos de acoso o ataques contra las mujeres. Que, en el caso de las aplicaciones tecnológicas, en general se trata de un software o “app” que se instala en el dispositivo inteligente y aparece como un ícono de fácil identificación. Una vez instalado, basta que la persona usuaria haga click o toque la pantalla del smartphone (en el caso de celulares touch), para que indique de forma instantánea la ubicación exacta donde ésta se encuentra y, en algunos casos, envíe simultáneamente hasta tres alertas vía e-mail y tres mensajes de texto, además de realizar una llamada automática, a los contactos previamente configurados por la persona usuaria. Dicho mecanismo se utiliza también en emergencias, pero en el caso concreto, el uso más eficiente demostró ser en alertas de auxilio cuando una mujer se encuentra inmersa en una situación que le signifique cualquier riesgo, por mínimo que este sea. Y mire lo que son las cosas, si la iniciativa fuera turnada probablemente estaría en el ámbito de la Comisión de Grupos Vulnerables, a cargo de Martha Daniela Salgado Márquez, diputada por el distrito XI, de Tequisquiapan, en donde ocurrió el asesinato de Nancy Guadalupe Morales Hidalgo. Sí, ya sé, que los señores diputados presididos por Antonio Zapata Guerrero tienen otras preocupaciones y que eso de la seguridad de las mujeres es secundario, pero ojalá puedan echarle un ojo al problema de los feminicidios, que no se va a resolver solamente con los dispositivos tecnológicos, pero pueden ser una parte de la solución. A ver si les cae el veinte. - OÍDO EN EL 1810-Mesa 24. Se gesta nueva protesta entre los taxistas. Resulta que se autorizaron 250 autos híbridos y a los que ya tienen taxis ejecutivos se los quieren cancelar. Y lo mismo va a pasar con los amarillos, me dicen. Es que el Instituto Mexicano del Transporte están dispuestos a crearle problemas a su jefe. Somos nada. - ¡PREEPAREN!-La cargadita. A la medianoche de hoy arrancarán aquí su campaña el próximo dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito” y su compañera de fórmula Carolina Viggiano, que –horas después- este miércoles al mediodía, se reunirán con la estructura priista del estado en las oficinas del CDE. Bajo el lema de “La fuerza de la militancia” el gobernador con licencia de Campeche y la esposa del ex gobernador Moreira, de Coahuila, recibirán el respaldo de la mayoría de los tricolores queretanos, fieles a la cultura de la disciplina, aunque por ahí quedan algunos como Gustavo Nieto Ramírez y Rafael Martínez Escamilla que todavía van con la ex mandataria yucateca Ivonne Ortega. Otros, como le decía ayer, echarán maroma chaira con doble giro invertido en posición P y con 7.5 de grado de dificultad, aunque chango viejo no aprende maroma nueva. La línea es la línea. - ¡AAPUNTEN!-Descanso. Sin precisar fechas, porque no las tiene registradas en su “disco duro”, el presidente de la LIX Legislatura del Estado Antonio Zapata Guerrero confirmó que el gobernador viajero anda de vacaciones, luego de cumplir su agotadora gira por Holanda y Francia, mientras andan desatados los feminicidas. El señor Granados está a cargo. ¡Ah! -¡FUEGO!-¿Salud? Que por falta de atención en el Hospital General de Querétaro falleció el viernes la muy apreciada voceadora María del Carmen Zamora Gutiérrez, esposa de José Luis Sánchez Ramírez, propietario del puesto ubicado frente a nuestra Plaza de Armas, a quien le enviamos nuestro más sentido pésame. Hace un mes no quisieron dializar a María del Carmen porque se le hizo tarde por retraso del transporte. ¡Porca miseria! (PA 2)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**MARTES 25 DE JUNIO DE 2019**

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## EN CORTO

#PROGRAMA



FOTO: ESPECIAL

### IEEQ COLABORA EN JORNADA DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Como parte del programa 'Gobierno abierto', habitantes de la colonia La Luna asistieron a la Jornada de Participación, en la que decidieron que la obra pública por realizar sea la rehabilitación del Parque La Luna.

El ejercicio se realizó con la colaboración del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) y el Municipio de Querétaro. *Redacción*

## Vecinos de La Luna deciden rehabilitar su parque: IEEQ

### REDACCIÓN

Los habitantes de la colonia La Luna decidieron a través de una consulta, la rehabilitación del parque La Luna; esto como parte del programa 'Gobierno Abierto' que se llevó a cabo entre el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), la Comisión de Transparencia y Acceso a la Infor-

mación Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) y las autoridades capitalinas.

De acuerdo con los resultados de la jornada, 210 personas ejercieron su derecho a decidir sobre la obra pública en la que el gobierno municipal invertirá cuatro millones de pesos, entre cuatro opciones.

Del total de votos, 68 fueron para la rehabilitación del parque La Luna, 67 para la

construcción de una cancha de usos múltiples, 54 para el mejoramiento del drenaje pluvial, 19 para la rehabilitación de diversas calles y dos cédulas de votación fueron anuladas por inconsistencias.

Esta jornada de participación se celebró de 9:00 a 16:00 horas en las mesas receptoras instaladas en el parque principal, que se integraron por habitantes de la colonia La Luna, localizada en la delegación Felipe Carrillo Puerto.

Cabe recordar que la tercera jornada de "Gobierno Abierto" tendrá lugar en la colonia Desarrollo San Pablo COMEVI el próximo 7 de julio.